



# Commune de GONNEHEM

\*\*\*

## Commémoration du Centenaire de l'Armistice

- 11 Novembre 2018 -

\*\*\*

Dans la continuité de la journée mémorable du 23 septembre « le Relais de la Paix » initiée par le président de l'harmonie municipale, la municipalité, les anciens combattants et l'école primaire Jules Verne ont voulu une commémoration intergénérationnelle du centenaire de l'armistice de 1918.



Pour « se souvenir et honorer » : cérémonie au monument aux morts avec tout d'abord le dépôt d'une gerbe confectionnée avec les fleurs apportées par les enfants et avec ces petits mots « vous avez sauvé notre pays, grâce à vous, nous sommes libres... merci » et « les enfants de l'école Jules Verne aux victimes de la guerre ».



Ensuite, la lecture par les enfants du message de la fédération des anciens combattants et des noms des 50 victimes de cette guerre.



Enfin, en brandissant leurs petits drapeaux, ils chantent « la Marseillaise » en accompagnant les musiciens.

En cortège jusqu'au cimetière britannique, en hommage à nos alliés, ils déposent une autre gerbe et écoutent l'hymne anglais.



De retour à la mairie, l'accent est mis sur « la transmission et l'action » avec l'évocation du souvenir de quatre soldats par des membres de leurs familles.



Puis, devant 3 panneaux réalisés avec la participation des élèves, ils s'expriment en lisant les textes écrits dans les feuilles de l'arbre de la paix : selon eux, comment vivre et faire grandir la paix.



La cérémonie se termine avec la récitation du poème de Paul Eluard « Liberté ».

